



27 de enero de 2015

TSIPRAS TOMA POSESIÓN COMO PRIMER MINISTRO GRIEGO TRAS PACTAR CON LA DERECHA NACIONALISTA

El líder de la coalición de izquierda Syriza, Alexis Tsipras, vencedor de las elecciones griegas del domingo, tomó posesión como primer ministro ante el presidente de Grecia, Karolos Papulias. Previamente, había alcanzado un acuerdo con el partido de Griegos Independientes (ANEL, derecha nacionalista), para que apoyara su investidura y asegurar así una mayoría parlamentaria de al menos 162 escaños (los 140 de Syriza más 13). Los presidentes de las instituciones comunitarias ofrecieron ayer al nuevo primer ministro griego apoyo para la salida de la crisis y la vuelta al crecimiento, a la vez que recordaron la necesidad de continuar con la senda de las reformas y la de cumplir los compromisos acordados por el anterior Gobierno.

DÍAZ ANUNCIA LA CONVOCATORIA DE ELECCIONES EN ANDALUCÍA EL 22 DE MARZO

La presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, anunció ayer oficialmente la convocatoria de elecciones anticipadas el próximo 22 de marzo y justificó el adelanto por el “giro radical” que ha experimentado IU, lo que ha deteriorado la coalición de gobierno. Según Díaz, Alberto Garzón ha emprendido un “proceso de convergencia con Podemos en el que el Gobierno andaluz es “un obstáculo”. El coordinador de IU en Andalucía, Antonio Maíllo, aclaró que la ruptura del acuerdo de gobierno es “unilateral” y consideró que “Susana Díaz y el PSOE no son de fiar”.

OPINIÓN

El triunfo de Syriza y su alianza de Gobierno exhiben el auge de los nacionalismos europeos (EL PAÍS)

Grecia debe cumplir sus compromisos (ABC)

Mercados en calma tras el voto griego (LA VANGUARDIA)

SUMARIO

NACIONAL

Rajoy niega la existencia de una caja B en el PP

Sánchez afirma que se volcará en Andalucía y reivindica el PSOE como la alternativa al PP

ERC fuerza la comparecencia de Mas ante la comisión de investigación del 'caso Pujol'

Diez militares mueren y 21 resultan heridos tras estrellarse un F-16 griego en Albacete

ECONOMÍA

Las bolsas europeas, excepto la griega, reaccionan al alza al triunfo de Syriza

AENA cubre en unas horas el tramo minorista de la salida a bolsa

Competencia multa con 98 millones a 39 empresas por repartirse contratos de gestión y reciclaje

OPINIÓN

Prueba de fuego del PSOE en Andalucía (EL PAÍS)

Susana Díaz antepone los intereses del PSOE a los de los andaluces (EL MUNDO)

La apuesta de Susana Díaz (LA VANGUARDIA)

Justificada cita con las urnas (LA RAZÓN)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ACTUALIDAD

TSIPRAS TOMA POSESIÓN COMO PRIMER MINISTRO GRIEGO TRAS PACTAR CON LA DERECHA NACIONALISTA

El líder de la coalición de izquierda Syriza, Alexis Tsipras, vencedor de las elecciones griegas del domingo, tomó posesión como primer ministro ante el presidente de Grecia, Karolos Papulias. Previamente, había alcanzado un acuerdo con el partido de Griegos Independientes (ANEL, derecha nacionalista), para que apoyara su investidura y asegurar así una mayoría parlamentaria de al menos 162 escaños (los 140 de Syriza más 13).

Tsipras dará a conocer hoy a los miembros de su Gobierno, un Ejecutivo que se prevé reducido, y que jurará por la tarde. La semana que viene, una vez terminado el recuento final de los votos y su revisión, tendrá lugar la apertura del Parlamento, prevista para el 5 de febrero. El Gobierno presentará en un máximo de 15 días su programa y recibirá el voto de confianza de la cámara.

Los diarios destacan que ANEL se opone, como Syriza, a las políticas europeas de austeridad y defiende recuperar la soberanía económica, aunque no la salida del euro. Ambos partidos también abogan por acabar con el bipartidismo. No obstante, ANEL, al contrario que Syriza, apoya posturas conservadoras en cuanto al matrimonio homosexual, al aborto y la libertad de credo, además de ser defensores de la Iglesia ortodoxa y estar en contra de la inmigración. Sobre estas diferencias, *EL PAÍS* incide en que “Tsipras recurre a un partido en sus antípodas ideológicas”. *ABC* señala que el líder radical pacta con la derecha antieuropea. Este diario coincide con *EL PERIODICO* en hablar de “pacto contranatura”. *EL MUNDO* resalta “el abismo ideológico”, mientras que *LA RAZÓN* habla de “una alianza de extremos”.

La UE colaborará con el nuevo Gobierno y recuerda las reformas y compromisos adquiridos

Los presidentes de las instituciones comunitarias ofrecieron ayer al nuevo primer ministro griego apoyo para la salida de la crisis y la vuelta al crecimiento, a la vez que recordaron la necesidad de continuar con la senda de las reformas y la de cumplir los compromisos acordados por el anterior Gobierno en cuanto a la devolución de la deuda.

El presidente del Consejo Europeo, **Donald Tusk**, felicitó a Alexis Tsipras por su victoria en las elecciones, y reiteró que “la UE ha estado junto a Grecia desde el primer día de la crisis y está comprometida con seguir apoyando al país en sus esfuerzos por poner a su economía en una senda sostenible”. El presidente del Eurogrupo, **Jeroen Dijsselbloem**, tras la reunión de los diecinueve miembros de la moneda única en Bruselas, pidió “paciencia” hasta que el nuevo Gobierno griego “establezca sus posiciones y dé sus puntos de vista sobre cómo seguir adelante”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

27 de enero de 2015



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

El presidente de la Comisión Europea, **Jean-Claude Juncker**, dijo no ver “una necesidad urgente de actuar” para una quita de deuda para Grecia tras la victoria de la coalición de izquierda Syriza. También subrayó que “Grecia debería orientarse según las condiciones que asumió”. Sobre una posible salida del euro del país, lo calificó de “más habladurías que análisis”.

El presidente del Parlamento Europeo, **Martin Schulz**, emitió un vídeo en el que reconocía “la victoria histórica del partido” Syriza. El comisario europeo de Asuntos Económicos, **Pierre Moscovici**, subrayó que la eurozona está “dispuesta a trabajar” con el nuevo Gobierno de forma constructiva.

Por su parte, el portavoz de la canciller de Alemania, Angela Merkel, **Steffen Seiber**, espera que el nuevo Gobierno heleno se atenga a los compromisos adquiridos tanto en rigor presupuestario como en reformas estructurales. “Es importante que las medidas del nuevo Gobierno estén dirigidas a la continuación de la recuperación económica de Grecia, lo cual implica que se respeten los acuerdos adquiridos”.

El presidente de Francia, **François Hollande**, señaló su intención de “facilitar las discusiones para que Grecia recupere el camino de la estabilidad y el crecimiento”. El primer ministro de Italia, **Matteo Renzi**, tras felicitar a Alexis Tsipras, advirtió de que ahora “todo el continente” mira a Grecia para ver cómo evoluciona políticamente. En todo caso, apuntó que Grecia “quiere permanecer en la zona euro y allí seguirá”.

El Gobierno espera que Grecia cumpla con sus compromisos y rechaza la comparación con España

El secretario de Estado de Relaciones con las Cortes, **José Luis Ayllón**, señaló ayer que “el Gobierno asume que cualquier país que forma parte de la UE va a cumplir con sus compromisos con rigor y respeto a sus responsabilidades”. Por su parte, el ministro de Economía, **Luis de Guindos**, dijo que en España no habrá un efecto contagio derivado de la victoria de Syriza, al tiempo que subrayó que “aquí se evitó el rescate” y el “ciudadano valorará la recuperación”.

Desde el PP, su portavoz en el Parlamento Europeo y vicesecretario de Estudios y Programas, **Esteban González Pons**, alertó de que cuando “fracasa” el centro político avanza la extrema izquierda y la extrema derecha.

Por otro lado, el secretario general del PSOE, **Pedro Sánchez**, dijo ayer en el Foro ABC que “España no es Grecia”, al tiempo que tildó de “irresponsable” la comparación entre ambos países, según explicó, tanto en lo que afecta a la economía como respecto a la posibilidad de que Podemos emule a Syriza y se haga con la mayoría de la izquierda. Sánchez también apuntó que económicamente España se está “recuperando”, si bien matizó que “eso no supone compartir la euforia del Gobierno”. Sánchez reiteró que el nuevo Ejecutivo griego “debe hacer sus deberes” y abordar la modernización que necesita su país.

27 de enero de 2015

Asimismo, la presidenta de la delegación socialista española en el Parlamento Europeo, **Iratxe García**, dijo que el Pasok no es el PSOE y Syriza no es Podemos. Según la portavoz, “En España no va a pasar lo de Grecia porque ahí sí hay alternativa al partido gobernante”.

Por otra parte, el líder de Podemos, **Pablo Iglesias**, dijo ayer que ni su partido le ha dado la victoria a Syriza, ni éste se la dará al suyo: “nadie nos va a hacer los deberes”, subrayó.

El coordinador de IU, **Cayo Lara**, expresó su “más profunda satisfacción” por la victoria de Syriza.

EL PAÍS 1, 2-6/EL MUNDO 1, 18-22/ABC 30-35/LA VANGUARDIA 1, 3-11/EL PERIÓDICO 1, 2-9/LA RAZÓN 26-33/CINCO DÍAS 1, 18, 19/EL ECONOMISTA 10, 11/AGENCIAS

Rajoy desea suerte a Syriza y está convencido de que Grecia se mantendrá en el euro

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, deseó ayer “muchísima suerte” al partido griego Syriza, tras su victoria en las elecciones generales del domingo, al tiempo que le recordó que debe cumplir los compromisos que asumió el anterior Ejecutivo de Antoni Samarás. En una entrevista en Telecinco, Rajoy dijo que está tranquilo tras el triunfo de Syriza en Grecia, al tiempo que se mostró convencido de que “va a mantener los compromisos que tenía en anterior Gobierno” y, por lo tanto, “se va a mantener en el euro”.

En otro momento, el presidente del Gobierno defendió la conveniencia de que haya dos grandes partidos nacionales que se alternen en el poder, tras lo que recordó que es lo que ocurre “en los países con mayores niveles de riqueza”, como EEUU, Francia, Alemania o Gran Bretaña. El jefe del Ejecutivo indicó que “en otros sitios hay caudillos y partidos radicales o extremistas”, tras lo que advirtió que “denunciar es muy fácil, pero gobernar es muy difícil”, ya que lo sencillo, añadió, es “criticar y decir lo mal que va todo”.

En el caso concreto de España, el presidente dijo haber evitado el rescate, algo que, apuntó, es “la mayor decisión en política social”. Para Rajoy, tras años “muy malos” de crisis y destrucción de empleo, “lo bueno empieza ahora” y el país va a salir “más fuerte”, aunque también apuntó que queda “mucho por hacer”. En la misma entrevista, el jefe del Ejecutivo, que avanzó que España “recuperará unos niveles de bienestar” parecidos a los que tenía antes de la crisis, sostuvo que a lo largo de 2015 se crearán “entre 550.000 y 600.000 empleos”, que sumados a los 417.574 nuevos afiliados a la Seguridad Social de 2014, permitirá que en dos años de legislatura se supere el millón de nuevos puestos de trabajo.

Previamente, el jefe del Ejecutivo envió un telegrama de felicitación a Tsipras, en el que dijo esperar que de las elecciones de Grecia “resulte la formación de un Gobierno estable y comprometido con el proyecto de integración europea”. Rajoy criticó que pudiera ocurrir lo contrario porque, según señaló, “si cada vez que hay un cambio de Gobierno en un país cambiamos todo, es imposible que salgamos adelante”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

27 de enero de 2015

RAJOY NIEGA LA EXISTENCIA DE UNA CAJA B EN EL PP

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, garantizó ayer que ni él ni le resto de dirigentes del PP tuvieron “la más remota idea” sobre la existencia de una caja B en el partido, al tiempo que rechazó tener que estar contestando cada día a las declaraciones del extesorero Luis Bárcenas. En la entrevista en Telecinco, dijo entender las exigencias ciudadanas en materia de corrupción, y resaltó la importancia de que se castigue a los culpables. “Quien la hace, la paga”, reiteró. Además de explicar que el Gobierno va a seguir dedicándose a cumplir con su obligación y continuar aprobando iniciativas legislativas contra la corrupción.

Los diarios recuerdan que horas antes, Luis Bárcenas había calificado a la presidenta del PP de Madrid como “una presunta delincuente”, mientras que del portavoz del PP en la Cámara Baja, Rafael Hernando, dijo que en el Congreso del PP de 2008 estaba “entre los muchachos que intentaron traicionar a Mariano Rajoy”.

Por otra parte, el jefe del Ejecutivo dijo que la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, “podía gobernar”, por lo que, añadió, no tenía necesidad de adelantar las elecciones autonómicas. También criticó que una vez tomada la decisión de anticipar los comicios, no los haya hecho “coincidir con las municipales”. Rajoy insistió en que “las elecciones son para cuatro años y no podemos estar haciendo elecciones constantemente como ha ocurrido en Cataluña”. “No tiene sentido, aunque tiene perfecto derecho”, insistió en referencia a la decisión de la presidenta andaluza.

AGENCIAS/EL PAÍS 14/EL MUNDO 1, 9/ABC 23/LA VANGUARDIA 12/EL PERIÓDICO 22/LA RAZÓN 33/EL ECONOMISTA 12

DÍAZ ANUNCIA LA CONVOCATORIA DE ELECCIONES EN ANDALUCÍA EL 22 DE MARZO

La presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, anunció ayer oficialmente la convocatoria de elecciones anticipadas el próximo 22 de marzo y justificó el adelanto por el “giro radical” que ha experimentado IU, lo que ha deteriorado la coalición de gobierno. Según Díaz, Alberto Garzón - candidato a las elecciones generales de IU - ha emprendido un “proceso de convergencia con Podemos en el que el Gobierno andaluz es “un obstáculo”. La presidenta andaluza se refirió a la asamblea de IU en la que se decidió celebrar un referéndum en verano para abandonar el gobierno andaluz si no salían adelante cuatro leyes. “Esa decisión ponía fecha de caducidad al Gobierno, lo dejaba en una situación precaria y de interinidad”, indicó Díaz, quien insistió en que su objetivo político es Andalucía. “Me quedo en Andalucía, es donde quiero estar”, subrayó.

El coordinador de IU en Andalucía, **Antonio Maíllo**, aclaró que la ruptura del acuerdo de gobierno es “unilateral” y consideró que “Susana Díaz y el PSOE no son de fiar”. “El PSOE cuando puede, te la juega”, añadió. Acusó a Díaz de “no querer estabilidad, sino parálisis” y de “inventarse las causas para justificar el adelanto” por razones de “táctica electoral”, y reprochó al PSOE-A “falta de voluntad para desarrollar una política de izquierdas si no se le obliga”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

27 de enero de 2015

El presidente del PP andaluz, **Juan Manuel Moreno Bonilla**, vinculó el adelanto electoral con los intereses particulares de Susana Díaz de cara a las primarias socialistas y lo consideró una “tomadura de pelo”.

Los diarios destacan que hay otras razones que han podido influir en el adelanto electoral. En primer lugar, la fortaleza que dan las encuestas al PSOE en Andalucía, según las cuales sería el partido más votado, la debilidad de sus adversarios y el hecho de que Podemos todavía no tiene una dirección articulada en la comunidad. Según *EL MUNDO*, la proximidad de los comicios “obliga a Podemos a celebrar unas primarias exprés”.

El Parlamento andaluz prorroga el aforamiento de los exconsejeros incriminados en el caso de los ERE

El último pleno de la legislatura andaluza sirvió ayer para modificar, gracias a los votos del PSOE, la composición de la Diputación Permanente e incluir en ella a los exconsejeros socialistas Francisco Vallejo, Antonio Ávila y Carmen Martínez Aguayo. Estos tres diputados, junto a Manuel Recio, que ya formaba parte de ese órgano, prorrogarán así su condición de aforados. Todos ellos han sido relacionados por la juez Mercedes Alaya en el caso *ERE*. Con la votación de ayer - que contó con el rechazo de los diputados de PP e IU – no podrán ser llamados a declarar durante la campaña electoral y se mantendrán aforados al menos hasta que se constituya el nuevo Parlamento tras el 22 de marzo.

EL PAÍS 1,10-12/*EL MUNDO* 1,4-6/*ABC* 20,21/*LA VANGUARDIA* 16/*EL PERIÓDICO* 20/*LA RAZÓN* 1,14/*CINCO DÍAS* 29/*EL ECONOMISTA* 33

SÁNCHEZ AFIRMA QUE SE VOLCARÁ EN ANDALUCÍA Y REIVINDICA EL PSOE COMO LA ALTERNATIVA AL PP

El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, participó ayer en el *Foro ABC*, que reunió en un almuerzo en el Casino de Madrid a políticos y empresarios. El dirigente socialista reivindicó el PSOE como “la alternativa de izquierda” frente al PP y aseguró que se va a “esforzar por ganar las elecciones en Andalucía”. “Apoyo el anticipo porque hay razones objetivas y tampoco hubiese sido serio mantener una fórmula de gobierno cuando tienes discrepancias evidentes”, dijo y definió a Susana Díaz como “referente en el ámbito de la política andaluza”, al tiempo que explicó que mantiene una “magnífica relación” personal y política con ella.

Sánchez se enorgulleció de ser el “primer secretario general elegido por el voto directo de los militantes” y consideró que ello le da una “legitimidad” que percibe “en contacto con militantes y afiliados”, pero también presumió de que el PSOE tiene “más líderes”. Se mostró convencido de que en las elecciones autonómicas y municipales del 24 de mayo el PSOE “no va a suspender” y pidió a los dirigentes socialistas “responsabilidad” y que estén “a la altura” para que se produzca “el cambio que España necesita”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

27 de enero de 2015

Por la tarde, en un acto en Valencia junto al secretario general del PSPV-PSOE, Ximo Puig, defendió la “España de las oportunidades” para la clase media que él ofrece. “Si Felipe González hizo posible la España de los derechos y Zapatero la de las libertades, mi proyecto es la España de las oportunidades”, proclamó.

EL PAÍS 12/ABC 1,16-19/LA RAZÓN 17/EL PERIÓDICO 20/CINCO DÍAS 29/AGENCIAS



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ERC FUERZA LA COMPARECENCIA DE MAS ANTE LA COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN DEL ‘CASO PUJOL’

ERC se unió ayer al resto de grupos parlamentarios de Cataluña y solicitó formalmente la comparecencia del presidente de la Generalitat, Artur Mas, ante la comisión de investigación del *caso Pujol*, tras haberla rechazado en cuatro ocasiones. El cambio de criterio se debe, según reflejan los diarios, a las nuevas informaciones sobre el exsecretario general de CDC y expresidente del grupo parlamentario de CiU en el Parlament, Oriol Pujol, y su implicación en la trama de las ITV y en el cobro de comisiones ilegales de empresas que posteriormente se deslocalizaban de Cataluña. En algunas conversaciones con su amigo y empresario Sergi Alsina, Oriol Pujol le aseguró que el presidente catalán, Artur Mas, había mediado para posibilitar las reconversiones industriales.

Artur Mas quiso dar ayer “fe y testimonio” de que el Govern ha actuado “de forma correcta” en los casos de deslocalización y desvinculó sus contactos con empresarios de las supuestas irregularidades de Oriol Pujol. Recordó que es su “obligación y responsabilidad” como presidente de la Generalitat ayudar a que, ante una deslocalización, se conserven los puestos de trabajo y la actividad industrial, marco en el que realiza “centenares de contactos” y precisó que desconoce si, a partir de sus gestiones, alguien ha hecho un “uso privado” que pueda ser ilegal, algo que “acabarán de determinar los tribunales”, añadió.

Por otra parte, los diarios recuerdan que el expresidente de la Generalitat Jordi Pujol, su esposa Marta Ferrusola y sus hijos Marta, Mireia y Pere deben declarar hoy en un juzgado de Barcelona como imputados por fraude fiscal y blanqueo.

En una entrevista que publica *EL PAÍS*, Oleguer Pujol, también imputado por blanqueo y fraude fiscal en la Audiencia Nacional, se defiende de las acusaciones y asegura: “No tengo 3.000 millones, ni 89”.

EL PAÍS 13/EL MUNDO 8/ABC 2,22/LA VANGUARDIA 1,14/EL PERIÓDICO 1,16,17/LA RAZÓN 20,21

27 de enero de 2015

DIEZ MILITARES MUEREN Y 21 RESULTAN HERIDOS TRAS ESTRELLARSE UN F-16 GRIEGO EN ALBACETE

Un avión militar griego se estrelló ayer en la base aérea de Los Llanos (Albacete) contra varias aeronaves estacionadas en un hangar al realizar una maniobra de despegue en el curso de un ejercicio de la OTAN. Los dos pilotos, de origen griego, y ocho militares franceses murieron y otros 21 - diez franceses y once italianos - resultaron heridos. Según confirmó anoche el ministro de Defensa, **Pedro Morenés**, que se trasladó al lugar del accidente, cinco de los heridos fueron dados de alta en la tarde de ayer y otros cinco fueron trasladados a la Unidad de Quemados del hospital madrileño de La Paz debido a la gravedad de su estado. El resto permanece en observación.

Una comisión de la OTAN inició ayer la investigación de las causas del accidente, en la que también participa el Juzgado Togado número 13 de Valencia y un equipo de policía judicial de la Guardia Civil. Según informó Morenés, se ha decretado el secreto de las actuaciones. Los periódicos subrayan que se trata del mayor accidente de un avión militar en suelo español.

El presidente francés, **François Hollande**, manifestó su “profunda conmoción” al conocer el accidente y trasladó el pésame y la “solidaridad del país” a las familias y compañeros de las víctimas. El ministro de Defensa de Francia y la ministra de Defensa de Italia viajarán hoy a España, informan los diarios. El secretario general de la OTAN, **Jens Stoltenberg**, lamentó una tragedia que “afecta a toda la familia de la OTAN”.

EL PAÍS 1,15/EL MUNDO 1,12,13/ABC 1,24-27/LA VANGUARDIA 1,13/EL PERIÓDICO 1,33/LA RAZÓN 1,10-13/CINCO DÍAS 2 /AGENCIAS

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- Condenada una etarra por matar a un militar hace 20 años en Madrid (EL PAÍS 16)
- El PNV pide el fin “reconocible de ETA” como paso previo a liderar un pacto por la soberanía (EL PAÍS 16)
- El juez envía a prisión a tres de los yihadistas arrestados en Ceuta (EL PAÍS 16/LA RAZÓN 22)
- El Supremo falla que el juicio por el asesinato de Isaías Carrasco debe repetirse (EL PAÍS 16/LA RAZÓN 22)
- Podemos excusó la ausencia de su número tres, Juan Carlos Monedero, en el Consejo de Coordinación. Pablo Iglesias dijo que estaba en la Universidad, y Monedero estaba en el metro de Madrid, junto a la sede de Podemos (LA RAZÓN 1, 18)
- El presidente de Melilla, Juan José Imbroda, dice que Ceuta y Melilla “no son la cuna del yihadismo” en España (Agencias)

27 de enero de 2015

- El agua del Ebro enfrenta otra vez al PP aragonés con el de La Rioja (*ABC 28*)
- Tania Sánchez y Podemos, de promoción en Zaragoza a costa de una subvención “cultural” (*ABC 18*)
- El Gobierno estudia desviar la reforma del aborto al Congreso para agilizarla (*ABC 46, 47*)
- El Defensor del Pueblo elabora un informe crítico sobre la atención en Urgencias (*ABC 17*)
- Imputados cuatro funcionarios por abusar de siete reclusas en el penal de Breiva (*EL MUNDO 1, 34*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

INTERNACIONAL

- Putin anima a los ucranianos a desertar y marchar a Rusia (*EL PAÍS 8*) La UE sopesa nuevas sanciones a Rusia tras la ofensiva en Ucrania (*EL PERIÓDICO 14, 15*)
- El jefe de seguridad del número dos chavista deserta a EEUU y le acusa de narcotráfico (*ABC 2, 36, 37*)
- Tras cuatro meses de asedio los pershmerga recuperan la ciudad siria de Kobani, frente a los yihadistas del EI (*EL PERIÓDICO 15/LA RAZÓN 34*)
- Fuerzas especiales de Canadá se vuelven a enfrentarse al EI en Iraq (*Agencias*)
- Fidel Castro dice que no confía en EEUU pero respalda el deshielo (*Agencias*)
- La presidenta argentina, Cristina Fernández, relaciona la muerte del fiscal Alberto Nisman con el atentado con la AMIA. La oposición la acusa de “victimización”. Fernández propone la disolución de la Secretaría de Inteligencia (*Agencias*)

OPINIÓN

EL TRIUNFO DE SYRIZA Y SU ALIANZA DE GOBIERNO EXHIBEN EL AUGE DE LOS NACIONALISMOS EUROPEOS

“No cabe sino celebrar la celeridad con la que Grecia ha logrado un acuerdo de gobierno tras la victoria de Syriza. Alexis Tsipras rozó la mayoría absoluta; una demora en la formación del Ejecutivo en Atenas hubiera añadido más incertidumbre a la que ya genera de por sí la llegada de la izquierda radical al Gobierno heleno”. “Tsipras ha comenzado con pragmatismo”. Aunque su alianza poselectoral con la derecha nacionalista ha podido tomar por sorpresa a muchos, “ambas formaciones comparten el mismo discurso de oposición a las políticas de austeridad”. “Más allá de los discursos victoriosos y con las urnas ya cerradas, el nuevo Gobierno debe actuar con realismo en la búsqueda de acuerdos; una posición de respeto hacia los compromisos contraídos puede facilitar respuestas flexibles en Bruselas, Fráncfort y Washington. A nadie le conviene en Europa que la etapa que se inicia termine mal”. En cualquier caso, tras las elecciones griegas queda al descubierto “el avance de los nacionalismos en Europa como respuesta a una fuerte crisis económica y social a la que no se han dado las soluciones adecuadas”. Europa tiene un “desafío crucial” ante el “ascenso de populismos y nacionalismos contrarios al proceso integrador”. “La clase política y las fuerzas todavía mayoritarias en el tablero europeo necesitan reflexionar seriamente sobre lo ocurrido”.

EL PAÍS 26. Editorial

GRECIA DEBE CUMPLIR SUS COMPROMISOS

La victoria de Syriza en las generales griegas demuestra que “fue un grave error” interpretar los resultados de las europeas de mayo como una simple anomalía. “Ante la proliferación de proyectos políticos antisistema –ya sean de extrema izquierda o de extrema derecha- lo menos recomendable es ceder y tolerar, en busca de un teórico apaciguamiento, sus argumentos”. “Las instituciones comunitarias podrían sucumbir ahora a la tentación fácil de seguir las presiones del nuevo primer ministro griego, Alexis Tsipras, y cambiar las reglas del juego”, pero no harían sino empeorar las cosas. “Si Bruselas aceptase las exigencias de Syriza sobre la renegociación de la deuda cometería no sólo un grave error, sino una gran injusticia respecto al Gobierno saliente de centro-derecha que se mantuvo fiel a los compromisos del país y no obtuvo ninguna ventaja de este tipo, a pesar de llevar su gestión en la dirección correcta”. “Recompensar” a Syriza sería “un mensaje demoledor al conjunto de la sociedad europea”. Si Tsipras se empeña en “desafiar los compromisos y obligaciones aceptados y asumidos por los anteriores dirigentes griegos, los socios comunitarios también están en su derecho de responderle que eso les exime de cumplir los suyos, es decir, de seguir prestándole dinero”.

ABC 4. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

27 de enero de 2015

MERCADOS EN CALMA TRAS EL VOTO GRIEGO

“Los mercados bursátiles europeos, salvo el de Atenas, ignoraron prácticamente el triunfo este domingo del partido radical de izquierda Syriza. No sólo porque lo habían descontado ya en jornadas anteriores, sino también porque viven de la renta de la promesa del BCE de inyectar más de un billón de euros a partir de marzo”. “La serenidad con la que se contempla por el momento el triunfo de Syriza parece lógica porque, en cualquier caso, el pulso con la UE para modificar la dura política económica de ajuste que le ha sido impuesta no ha hecho más que empezar”. “La colaboración y las ayudas que Grecia pueda recibir de la UE y del FMI a partir de ahora deben representar un proyecto serio y sostenible para Grecia y, también, para el conjunto de los países de la eurozona. Este debe ser el objetivo y los responsables políticos deben asegurar que durante las negociaciones, que implicarán tensiones, no se produzca ningún accidente imprevisto”.

LA VANGUARDIA 18. Editorial

SYRIZA NO PIERDE EL TIEMPO

La celeridad con la que Tsipras ha buscado socio y jurado el cargo “arrojan mucha luz sobre cómo piensa gobernar”, y “la clave está en el pragmatismo”. “Dada la urgencia de la situación griega, no quiere perder tiempo, al menos en los momentos preliminares”. “Desde el punto de vista ideológico parecía lógico que Syriza intentara pactar con la formación centrista To Potami, pero su postura liberal en lo económico, partidaria de la troika y de los pactos suscritos por Atenas para el rescate, habrían planteado seguramente arduas negociaciones para lograr el apoyo”. “Tsipras sabe que las negociaciones con Bruselas son las que requerirán todas las energías”. “Necesitará todo su talento político para lidiar con Bruselas, pero también para mantener compacta a Syriza”. “Necesitará suerte en el empeño”.

EL PERIÓDICO 10. Editorial

EUROPA, ANTE EL DILEMA GRIEGO

“Los mercados vivieron ayer con calma la victoria de Syriza en Grecia”. “El apoyo del banco central, que resulta esencial para neutralizar el temor a un posible efecto contagio en Europa, se sumó al convencimiento de los inversores de que el nuevo Ejecutivo de Grecia podrá llegar a un acuerdo razonable con las autoridades europeas sobre la reestructuración de la deuda del país”. “Aunque las condiciones del rescate heleno son ya muy favorables, Europa debe ser consciente de que el lastre que arrastra el país mantendrá a Grecia hipotecada durante mucho tiempo y sin posibilidades de alimentar ningún atisbo de crecimiento. El dilema de Bruselas está, por tanto, en elegir entre mantener una Atenas empobrecida y social y políticamente conflictiva o levantar un poco el pie del pedal y dar un respiro al país”.

CINCO DÍAS 12. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

27 de enero de 2015

Grecia entre la espada y la pared (*EL ECONOMISTA 3. Editorial*) “El hecho de que la troika haya asumido la mayor parte de la deuda griega cauteriza el riesgo de un impago heleno”. “En sólo dos meses, además, es improbable que Atenas pudiera manejar una negociación en la que tiene todas las de perder, ya que ahora la Unión Monetaria si puede asimilar su salida del euro”.

Las bolsas ignoran la tragedia griega (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “Sin duda, los mercados ya descontaron los riesgos y valoraron que no hay peligro de contagio a otros países del euro si Atenas no paga las deudas porque Europa está protegida. Además, Tsipras moderó su discurso tras la victoria. Un baño de realidad para algunos”.

Refuerzo para Iglesias y argumento para Rajoy (*LA VANGUARDIA 1,11. Enric Juliana*) La rotunda victoria electoral de Syriza es “un mal presagio para quienes temen la acentuación de la crisis social y una mayor erosión del bipartidismo español”. “Para quienes desean cambio, novedad e impugnación del sistema vigente, Syriza es una epifanía”.

Podemos e IU, aliados de la derecha nacionalista (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “Identificados y entregados a Tsipras, se han convertido en aliados de esa derecha que dicen detestar”.

PRUEBA DE FUEGO DEL PSOE EN ANDALUCÍA

Susana Díaz ha cogido el toro por los cuernos, “a fin de sostener que el partido socialista está más vivo de lo que algunos creen”. “Por cálculo político o por pura torpeza, IU ha facilitado a Díaz el relato del adelanto electoral”. “Disputar los espacios de centro y no dejarse arrastrar al izquierdismo es la oferta con la que intenta presentar batalla” la presidenta andaluza. Sin embargo, Díaz “corre más riesgos de los que parece. Necesita una mejora nítida sobre los resultados de las autonómicas de 2012 para considerar logrado el objetivo de ‘gobernar en solitario’, sin hipotecas. Pero también se arriesgan con ella los socialistas de otras partes de España, que pueden beneficiarse del efecto de arrastre de una victoria andaluza o la frustración de no alcanzarla ni siquiera en el terreno más favorable”. “Que la decisión de Susana Díaz tenga efectos más allá del ámbito de su comunidad no confirma nada sobre Pedro Sánchez ni sobre la futura candidatura a La Moncloa”. “La prueba de fuego ya está lanzada en Andalucía, y quedan tantas elecciones hasta las generales que es frívolo especular con bolas de cristal”.

EL PAÍS 26. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

27 de enero de 2015

SUSANA DÍAZ ANTEPONE LOS INTERESES DEL PSOE A LOS DE LOS ANDALUCES

“Con el adelanto de las elecciones autonómicas, Susana Díaz da la razón a quienes consideran que la líder socialista antepone los intereses electorales de su partido a los andaluces”. “La presidenta andaluza ha fabricado un relato de desencuentros con sus socios de gobierno en Andalucía y ha argumentado un supuesto pacto nacional de Alberto Garzón con Pablo Iglesias para provocar una ruptura que justifique una decisión innecesaria para Andalucía, ya que nada obligaba objetivamente a un adelanto electoral. Por eso, muchos interpretan su decisión como un primer paso en sus aspiraciones nacionales”. “Sea como fuere, la operación puede no salirle bien a la líder socialista”. “La situación es en principio propicia para los intereses del PSOE, pero si no consiguiese una mejora sustancial, Díaz podría encontrarse con más dificultades de las que tiene ahora para llegar a pactos de gobierno con IU que había demostrado estar dispuesta a ceder en todo con tal de no perder sus parcelas de poder en el Gobierno autonómico. Si por el contrario, la operación saliese como ella espera, reforzaría su posición interna dentro del PSOE, que afrontaría las elecciones municipales de mayo con una imagen de partido capaz de recuperar el pulso ganador, algo que Pedro Sánchez no ha conseguido todavía”.

EL MUNDO 3. Editorial

LA APUESTA DE SUSANA DÍAZ

“La iniciativa de Susana Díaz, mujer de carácter roqueño y con capacidad política, puede ser una jugada maestra que la consolide al frente del PSOE. Aunque los adelantos electorales no siempre salen bien para quien los convoca, como sabe la historia, la política andaluza apuesta fuerte con la mirada puesta en el medio plazo, a la espera de que escampe la tormenta política que sacude al país”.

LA VANGUARDIA 18. Editorial

JUSTIFICADA CITA CON LAS URNAS

“No se le debe regatear a la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, el derecho que le asiste a establecer la estrategia política que considere más oportuna para los intereses de la formación que dirige. Más aún, si cabe, cuando el adelanto de las elecciones autonómicas responde a un hecho objetivo, como es la radicalización de sus aliados de Izquierda Unida”. “Frente a la certeza de un año estéril, con la sombra de los movimientos populistas como Podemos, que está condicionando la postura de Izquierda Unida y amenaza con fragmentar el mapa electoral, Susana Díaz ha decidido adelantarse y arrostrar el desafío de las urnas desde una posición ventajosa”. El próximo 22 de marzo los andaluces tienen otra vez la palabra sobre el modelo de gobierno que quieren para su región. “La oferta de cambio que representa el PP se vio frustrada en los anteriores comicios por el pacto poselectoral, pero sigue siendo, a nuestro juicio, la mejor opción para el futuro de Andalucía”. “Incluso, sería preferible un gran acuerdo de gobernabilidad entre los dos grandes partidos a una reedición de la alianza de socialistas y comunistas”.

LA RAZÓN 3. Editorial



27 de enero de 2015

La leona y el ñu (ABC 13. Ignacio Camacho) “Díaz quiere distanciar su calendario del de Pedro Sánchez. Los puntos que saque de ventaja serán el listón comparativo para el secretario general en las municipales de mayo”.

SÁNCHEZ PIDE TIEMPO Y CONFIANZA

Para consolidar su liderazgo, Pedro Sánchez necesita dos elementos que nadie parece estar dispuesto a concederle: “tiempo y confianza”. “Las urgencias electorales de 2015 y la victoria de Syriza en Grecia aumentan la presión sobre Pedro Sánchez hasta cegar el hueco que necesita para vender su nuevo socialismo y lanzarlo a asumir un liderazgo poliédrico, radical para competir con Podemos, moderado para captar el voto de centro y ortodoxo para frenar el hostigamiento interno”. “Al PSOE le corresponde actuar decididamente en la izquierda española para evitar correr la misma suerte que el Pasok y no privar a España de la bilateralidad constitucional que tanto beneficio ha rendido a nuestro país, sobre todo por la neutralización de los extremismos”.

ABC 4. Editorial

LA CORRUPCIÓN DE LOS PUJOL OBLIGA A MAS A SOLTAR LASTRE Y AMENAZA SU ALIANZA CON ERC

“Mas sólo se ha pronunciado cuando se ha visto abrumado por el contenido de las pesquisas de la Udef. Tendrá tiempo de dar explicaciones, como mínimo, en el Parlament. Si se siente víctima de los tejemanejes de Oriol Pujol para cobrar mordidas, lo coherente sería que el Govern actuara ya judicialmente contra éste. Del mismo modo, ERC no puede apoyar políticamente a Artur Mas mientras le exige explicaciones en una comisión de investigación sobre corrupción porque duda de la honorabilidad de su actuación”.

EL MUNDO 3. Editorial

Mas debe demasiadas explicaciones (LA RAZÓN 3. Suelto) “Una gestión bajo sospecha”.

Y ADEMÁS...

- **La congregación mariana** (EL PAÍS 14. Miguel Ángel Aguilar) “El PP ha puesto en marcha la maquinaria infernal para perder las elecciones”.
- **Las manos del PP fuera de MR** (EL MUNDO 14. Jorge Bustos) “Más le vale a don Mariano que se mantenga bajo el precio del petróleo; de lo contrario quizá tenga que volver a la política. Incluso al PP”.
- **Aznar y Rajoy, distanciados aliados** (EL PERIÓDICO 22. Joan Tapia)
- **El cártel de la gestión de residuos** (EL PERIÓDICO 10. Editorial) “El descubrimiento de esta operación de monopolio de mercado mancha la imagen de las grandes compañías de la construcción y servicios implicadas y pone de relieve la falta de controles –o su pésimo funcionamiento- de la gestión pública”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

27 de enero de 2015

- **La institucionales de Bankia se posicionan** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*) “El informe pericial que el juez Andreu encargó a dos inspectores del Banco de España abre la vía para que, tanto inversores particulares como institucionales, reclamen el dinero perdido en la salida a bolsa de Bankia”.
- **Aena logra superar los pronósticos** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*) “La empresa ha conseguido ganar atractivo frente a los inversores y podría convertirse en una de las salidas a bolsa más exitosa del año”.
- **Coches españoles para el mundo** (*CINCO DÍAS 12. Editorial*) “Un acertado camino asfaltado de calidad”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

opinión

ECONOMÍA

LAS BOLSAS EUROPEAS, EXCEPTO LA GRIEGA, REACCIONAN AL ALZA AL TRIUNFO DE SYRIZA

Los mercados europeos iniciaron la semana con subidas un día después de conocerse la victoria del partido Syriza en las elecciones griegas, continuando así la senda alcista con la que cerró la pasada semana tras el anuncio del BCE del inicio de un programa de compra de deuda soberana. La única que cerró con pérdidas fue la Bolsa de Atenas, que retrocedió un 3,20%, hasta los 813,55 puntos. La Bolsa española, en sintonía con el resto de Europa, comenzó la jornada en negativo si bien finalmente cerró con una subida del 1,08%, hasta los 10.696,10 puntos. Fráncfort subió un 1,40%; París un 0,74%; Milán el 0,80% y Londres un 0,29%.

Wall Street también abrió a la baja pero finalmente cerró con leves ganancias. El Dow Jones sumó un 0,03%, hasta los 17.678,70 puntos. El tecnológico Nasdaq avanzó un 0,29%, hasta los 4.771,76 puntos.

El euro llegó a tocar el domingo su nivel mínimo en 13 años. Ayer acabó subiendo un 0,4%, respecto al cierre del viernes, hasta cambiarse a 1,1244 dólares.

“Los mercados digieren con calma el resultado y sólo castigan a Atenas”, titula *EL PAÍS*. Para *LA VANGUARDIA* “Los mercados de la eurozona resisten el desafío de Atenas”. “Sin tragedia griega. El Ibex 35 firma su octava sesión consecutiva al alza”, es el titular de *EL ECONOMISTA*. *ABC* apunta que “el efecto Draghi neutraliza la victoria de Syriza en las urnas”. “Draghi eclipsa a Tsipras”, titula *CINCO DÍAS* en primera, mientras que *EL PERIÓDICO* señala que “Super Mario vence a Tsipras”.

EL PAÍS 6/*EL MUNDO* 27/*ABC* 35/*LA VANGUARDIA* 1, 8/*EL PERIÓDICO* 1, 28/*LA RAZÓN* 32/*CINCO DÍAS* 1, 16, 17/*EL ECONOMISTA* 77/*AGENCIAS*

AENA CUBRE EN UNAS HORAS EL TRAMO MINORISTA DE LA SALIDA A BOLSA

Las entidades financieras que venden las acciones del tramo minorista de AENA han logrado colocar en unas horas la totalidad del importe ofertado, cerca de 200 millones de euros correspondientes a 3,2 millones de acciones, según informaron fuentes financieras. Este segmento supone el 9% del capital que la compañía pone a disposición de los inversores con vista a la salida a Bolsa, que se hará efectiva el 11 de febrero. Estas fuentes apuntaron que las peticiones se sitúan en la parte alta de la banda orientativa de precios, que va de 43 a 55 euros por acción, lo que sitúa el importe de la OPV en un máximo de 2.310 millones. Los inversores minoristas pueden realizar mandatos de compras de acciones por un mínimo de 1.500 euros y un máximo de 200.000 hasta el 3 de febrero.



27 de enero de 2015

La fuerte demanda pone en peligro la participación en la operación de algunos de los inversores de referencia a los que se adjudicaron provisionalmente acciones en el primer tramo de la privatización, por un 21% del capital. Es el caso de Ferrovial, que ofreció comprar un 6,5% del capital al precio de la OPV siempre que no superase los 48,66 euros.

El presidente de AENA, **José Manuel Vargas**, dijo que la compañía es “un líder global que con su entrada en los mercados comienza una nueva etapa”. Vargas subrayó que AENA tiene posibilidades de desarrollo internacional “siempre caso por caso y siempre con cumplimientos estrictos de los criterios financieros”. Según explicó, AENA va a ser una compañía de generación de caja, lo que, sumado al hecho de que ya no necesita grandes inversiones, le permitirá contar una atractiva política de dividendos y de crecimiento orgánico. Asimismo, Vargas apuntó que AENA es también “un operador importante en el mercado inmobiliario, dispone de superficies muy interesantes alrededor de los aeropuertos donde opera”.

EL PAÍS 21/EL MUNDO 26/ABC 43/LA VANGUARDIA 47/EL PERIÓDICO 25/LA RAZÓN 38, 39/CINCO DÍAS 1, 21/EL ECONOMISTA 1, 28



COMPETENCIA MULTA CON 98 MILLONES A 39 EMPRESAS POR REPARTIRSE CONTRATOS DE GESTIÓN Y RECICLAJE

La Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC) ha impuesto una multa de 98,2 millones de euros a 39 empresas y tres asociaciones del sector de la gestión de residuos, recuperación de papel y cartón y actividades de saneamiento urbano por repartirse licitaciones municipales en varias capitales españolas entre 2000 y 2013. Según la CNMC, quedan acreditados “múltiples contactos bilaterales entre las empresas del sector, desarrolladas en ámbitos geográficos y temporales distintos”, y se constata que se repartían clientes, se intercambiaban “información comercialmente sensible sobre clientes y ofertas”, se repartían licitaciones y utilizaba asociaciones “para implementar el reparto”.

El 75% de la multa recae en filiales de grandes constructoras: Urbaser y Sertego, de ACS, con 23,3 millones; grupo FCC, 16,8; Valoriza, de Sacyr, 15,3 millones; Cespa, de Ferrovial, 13,6 millones, y el grupo Saica, 13,6. Las empresas anunciaron que recurrirán.

EL PAÍS 24/EL MUNDO 24/ABC 40, 41/EL PERIÓDICO 1, 24, 25

Y ADEMÁS...

- Belén Romana deja la presidencia de la Sareb tras dos años en el cargo. Jaime Echegoyen la relevará en el cargo (Todos)
- Cristina Garmendia se perfila para relevar a Felipe González en el consejo de administración de Gas Natural (EL MUNDO 25)
- Dos exdirectivos de la CAM dicen que el Banco de España conocía las dietas y alegan que estaban mal pagados (Todos)
- Una juez imputa a 18 personas por prevaricación en el caso *Castor* (EL PAÍS 30/ABC 49/EL PERIÓDICO 1, 30)
- La Audiencia Nacional considera “irregular” la readmisión de los empleados de Coca-Cola afectados por el ERE en centros de trabajo que supongan cambio de residencia y obliga a la empresa a pagar los salarios resuelva el Tribunal Supremo (Todos)
- España fabricó 2,4 millones de vehículos en 2014, un 11% más (ABC 44/LA RAZÓN 39/CINCO DÍAS 1, 3)
- Interior y Empleo señalan que en 2014 hubo 4.631 personas imputadas por fraude a la Seguridad Social (Agencias)
- El gasto en bajas laborales retrocede un 35,2% desde el inicio de la crisis (CINCO DÍAS 28)
- Grandes inversores rechazan pedir el dinero gastado en la OPV de Bankia (EL ECONOMISTA 14)
- La factura del ERE de Zapatero en RTVE llegará a 1.511 millones (EL ECONOMISTA 1, 20)
- Amancio Ortega compra el edificio de Gran Vía 32 (EL PAÍS 24/ABC 42/LA VANGUARDIA 47/EL ECONOMISTA 16)
- Iberia retomar los vuelos a La Habana y abrirá una nueva ruta a Medellín y Cali (Todos)
- Microsoft gana 5.863 millones entre octubre y diciembre, un 10,6% menos (Agencias)
- Petrobras podría asumir un cargo de 20.000 millones de dólares por depreciación de activos (Agencias)
- S&P rebaja la deuda de Rusia al nivel del ‘bono basura’ (EL PAÍS 23/LA VANGUARDIA 49/EL ECONOMISTA 37)
- La prima de riesgo cierra en los 98 puntos básicos (EL ECONOMISTA 1)
- El petróleo *Texas* baja un 1% y cierra en los 45,15 dólares por barril. El *Brent* retrocede un 1,29%, hasta los 48,16 dólares (Agencias)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

economía